

no.276 ini didirikan oleh Muhammadiyah Cabang Sepanjang pada tanggal 03 Maret 2007 dengan tujuan membangun dan mengembangkan tatanan perekonomian yang maju, berkembang, terpercaya, aman, nyaman, transparan, dan berkehati-hatian berdasarkan syariah dan ridho Allah Swt.

Pada sektor pendanaan, BMT Madani Sepanjang menawarkan produk Tabungan Wadi'ah dan Mudharabah. Sedangkan pada sektor pembiayaan, BMT madani sepanjang menawarkan produk yang berbasis pada akad murabahah dan akad Mudharabah. Akad murabahah adalah salah satu bentuk jual beli yang mengharuskan penjual memberikan informasi kepada pembeli tentang harga pokok pembelian (biaya-biaya yang dikeluarkan untuk mendapatkan komoditas) dan tambahan profit yang diinginkan yang tercermin dalam harga jual yang akan diangsur oleh pembeli setiap bulan, setiap minggu, atau bahkan setiap hari sesuai dengan kemampuan dan jangka waktu yang disepakati.

Di antara fakta praktiknya ialah pembiayaan murabahah untuk M. Jusrianto yang tinggal di Ngelom Gg.4 Sepanjang dan bekerja sebagai pedagang ayam di pasar Sepanjang. M. Jusrianto mengajukan permohonan pembiayaan murabahah untuk pembelian ayam sebesar Rp 6.000.000. Pihak BMT memberikan kuasa (Wakalah) kepada M. Jusrianto untuk membeli ayam yang dimaksud seharga Rp 6.000.000. BMT menjual ayam yang dikuasakan pembelian kepada M. Jusrisnto tersebut seharga Rp 7.787.000. Yang terdiri dari harga pokok sebesar Rp6.000.000. ditambah margin Rp1.787.000. Harga tersebut disepakati dibayar secara angsuran selama 12

dua rumusan masalah, yaitu siapakah yang memiliki hak atas obyek dalam akad murabahah dengan sistem wakalah di Bank BNI syariah Cabang Surabaya dan bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap hak kepemilikan atas obyek dalam akad murabahah dengan sistem wakalah di Bank BNI syariah Cabang Surabaya.

Dalam penelitiannya, Hidayatus Sholihah memiliki kesimpulan dari hasil penelitiannya bahwa model transaksi muamalah yang berbentuk akad pembiayaan murabahah dengan sistem wakalah di Bank BNI Syariah Cabang Surabaya, terdapat langkah atau prosedur aplikasi yang kurang sesuai dengan hukum islam. Dia juga menyebutkan bahwa obyek transaksi murabahah dengan sistem wakalah di Bank BNI Syariah Cabang Surabaya adalah milik bersama karena pada saat pembelian barang tersebut adalah atas nama Bank kedudukan kedua belah pihak, yakni nasabah dan Bank, sama-sama sebagai pemilik yang tidak sempurna (al-milk an-naqish) yakni seperti orang yang hanya menguasai materi harta, tetapi manfaatnya dikuasai oleh orang lain. Sedangkan jika dilihat dari akad dan transaksi jual belinya, ditemukan bahwa obyek yang diperjualbelikan oleh pihak BNI Syariah Cabang Surabaya dengan nasabah belum dimiliki dengan sempurna oleh pihak Bank. Sebab, ketika Bank memberikan kuasa kepada nasabahnya dan sekaligus menjualnya, barang tersebut belum sepenuhnya dimiliki oleh Bank. Terdapat 20% uang nasabah dari keseluruhan pembelian barang, yang dibayar oleh nasabah sebelum mengajukan pembiayaan murabahah. Dalam jual beli, barang yang diperjualbelikan harus dimiliki oleh penjual dengan sempurna.

Jika informasi tentang nasabah yang ingin mengajukan pembiayaan murabahah telah didapatkan oleh pihak Bank BNI Syariah Cabang Surabaya, pihak Bank memberikan pembiayaan sebesar 80% dari total harga pembelian barang, sekaligus mulai menentukan besaran laba yang akan didapatkan dan menjelaskan tentang hal-hal yang mengikat bagi nasabahnya baik berupa hak maupun kewajiban, sampai pada akhirnya terjadilah kesepakatan antara keduanya yang disertai dengan bukti tanda tangan dari masing-masing keduanya. dan model transaksi seperti ini tidak dilarang dalam hukum Islam.⁹

Kedua, Zunatur Rhozmanah seorang mahasiswa fakultas Syariah pada tahun 2010 menulis skripsi yang berjudul "Penerapan Akad wakalah Pada Produk murabahah di Koperasi Simpan Pinjam Syariah "Ben Tawakal" Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan (Studi Analisis Hukum Islam)". Zunatur Rhozmanah memiliki dua rumusan masalah, yakni bagaimana penerapan akad wakalah pada produk murabahah di koperasi simpan pinjam Syariah "Ben Tawakal" Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan dan bagaimana analisis hukum Islam terhadap kesesuaian penerapan akad wakalah pada produk murabahah di koperasi simpan pinjam Syariah "Ben Tawakal" Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan.

Hasil penelitian yang dilakukan oleh Zunatur Rhozmanah menunjukkan bahwa nasabah melakukan pembiayaan murabahah di Koperasi Simpan Pinjam Syariah "Ben Tawakal" dengan cara pihak koperasi

⁹ Hidayatus Sholihah, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hak Kepemilikan Atas Obyek Dalam Akad Murabahah Dengan Sistem Wakalah Di Bank BNI Syari'ah Cabang Surabaya" (skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, Fakultas Syariah, 2010).

memberikan akad wakalah pada nasabah karena pihak koperasi tidak dapat membelikan barang sesuai yang diinginkan oleh nasabah. Namun pada prakteknya, nasabah melakukan penyalahgunaan dana atau tidak menggunakan dana sesuai dengan akad awal yang disepakati dengan demikian menurut hukum Islam akad tersebut tidak sah.¹⁰

Ketiga, pada tahun 2011 Ainul Yaqin menulis skripsi yang berjudul "Kajian Hukum Islam Terhadap Aplikasi Pembiayaan murabahah Di Koperasi Simpan Pinjam Pondok Pesantren Kramat Kabupaten Pasuruan", dengan rumusan masalah bagaimana mekanisme pembiayaan murabahah di koperasi simpan pinjam pondok pesantren keramat kabupaten pasuruan dan bagaimana persepektif hukum Islam terhadap aplikasi pembiayaan murabahah di koperasi simpan pinjam pondok pesantren keramat kabupaten pasuruan.

Ainul Yaqin menjelaskan dari hasil penelitiannya bahwa aplikasi murabahah pada koperasi simpan pinjam pondok pesantren kramat kabupaten pasuruan, dimana penyaluran pembiayaan dilakukan oleh koperasi pondok pesantren keramat dengan cara memberikan pembiayaan kepada nasabah dalam pembelian barang dan menjual kembali barang yang sudah dibeli oleh nasabah kepada koperasi pondok pesantren keramat (KPK) Kabupaten Pasuruan. mengenai pembayaran pembiayaan oleh nasabah, dapat dilakukan dengan cara mencicil (angsuran) yaitu selambat-lambatnya satu tahun sesuai

¹⁰ Zunatur Rhohmanah, "Penerapan Akad Wakalah Pada Produk Murabahah Di Koperasi Simpan Pinjam Syari'ah "Ben Tawakal" Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan (Studi Analisis Hukum Islam)", (skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, Fakultas Syariah, 2010).

sura an-Nisa' ayat 29 bahwa tidak diperbolehkan menggunakan harta orang lain secara batil.

Hasil lainnya menyebutkan bahwa ketentuan produk pembiayaan murabahah dengan akad wakalah pada PT. BPR Syariah Untung Surapati adalah memberikan wakalah pada keluarga nasabah, misalnya: jika yang mengajukan pihak istri maka yang dijadikan wakil adalah suami, jika yang mengajukan masih single maka yang dijadikan wakil dari bank adalah kedua orang tua. Tetapi dalam praktek penerapan produk murabahah dengan akad wakalah pada keluarga nasabah sebagai wakil dari pihak bank dalam pembelian dan penyerahan barang pada nasabah ternyata selama ini digunakan tidak sesuai dengan akad atau perjanjian ketika awal akad pada produk pembiayaan murabahah, karena wakil yang datang hanya untuk memenuhi syarat bank saja. sebagaimana khusus yang terjadi pada produk pembiayaan murabahah pada PT. BPR Syariah Untung Sirapati dana yang diberikan seama ini digunakan untuk keperluan lain.¹²

Kelima, skripsi yang ditulis oleh Risma Helni fakultas Syariah tahun 2008 berjudul "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Aplikasi Penetapan Harga Pembiayaan murabahah di Koperasi Simpan Pinjam Syariah Ben Iman Lamongan. Rumusan masalah yang diangkat oleh Risma Helni yaitu bagaimana aplikasi penetapan harga pembiayaan murabahah pada koperasi simpan pinjam Syariah Ben Iman Lamongan dan bagaimana tinjauan hukum

¹² Haritz Rabbani, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Ketentuan dan Penerapan Produk Murabahah dengan Akad Wakalah Pada PT. BPR Syariah Untung Surapati Bangil Pasuruan", (skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, Fakultas Syariah, 2008).

hutang uang dengan sistem jual beli barang (murabahah) dari piutang di Desa Sawo Babat Lamongan.

Dari hasil penelitian Nurul Nisfu Suci Rofikhoh, disimpulkan bahwa praktek hutang uang dengan sistem jual beli barang dari piutang yang dilakukan di Desa Sawo Babat Lamongan, sebelumnya berangkat dari hutang uang yang diajukan oleh pihak yang berhutang. Tetapi pihak yang berpiutang tidak memberikan hutang dalam bentuk uang tunai melainkan barang apapun untuk dihutangkan dengan ketentuan harga di atas standart. Di sisi lain pihak yang berhutang menginginkan uang tunai dan bukan barang. Kemudian pihak yang berhutang memberikan alternative bahwa yang diberikan barang namun barang tersebut dapat dijual kepadanya dengan harga dibawah standart. Apabila ada pertanyaan setuju dari pihak yang berhutang, maka perjanjian dapat dilaksanakan sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak. Dalam hal pengambilan hutang diberikan tenggang waktu selama 3 bulan kepada pihak yang berhutang untuk melunasinya.

Hasil lainnya, Nurul menyebutkan bahwa menurut hukum Islam mengenai hutang uang dengan sistem jual beli barang dari piutang di desa sawo babat lamongan adalah sah, karena ditinjau dari berbagai sudut baik obyek hutang, perjanjian hutang, pelaksanaan ijab qabul dan pengambilan hutang didasarkan kerelaan pada kedua pihak baik yang berhutang maupun yang berpiutang tidak ada paksaan dari siapapun. Ini juga disebabkan kedua belah pihak yang melakukan transaksi sudah dewasa atau balig dan berakal, sehingga mereka dapat membedakan sesuatu sesuai dengan keinginannya dan

berhak memelihara hartanya dengan baik. Dan transaksi ini dapat disamakan dengan transaksi murabahah sehingga menurut hukum Islam sah dan diperbolehkan menurut al-Qur'an, al-Hadis maupun pendapat ulama.¹⁴

Keenam hasil karya ilmiah di atas memiliki perbedaan dengan penelitian yang sedang peneliti lakukan: pertama, Hidayatus sholihah membahas tentang tinjauan hukum Islam terhadap hak kepemilikan atas obyek dalam akad murabahah dengan sistem wakalah di bank BNI Syariah cabang Surabaya. Kedua, karya tulis Zunatur Rhozmanah yang membedakannya adalah tentang penerapan akad wakalah pada produk murabahah di koperasi simpan pinjam Syariah "Ben Tawakal" kecamatan mantup kabupaten lamongan (studi analisis hukum Islam). Ketiga, Ainul yaqin karya tulisnya mengenai kajian hukum Islam terhadap aplikasi pembiayaan murabahah di koperasi simpan pinjam pondok pesantren kramat kabupaten pasuruan. Dalam skripsi yang keempat, yang ditulis oleh Haritz rabbani yang membedakannya tinjauan hukum Islam terhadap ketentuan dan penerapan produk murabahah dengan akad wakalah pada PT. BPR Syariah untung surapati bangil pasuruan. Kelima, skripsi yang ditulis oleh Risma helni yang berbeda adalah tinjauan hukum Islam terhadap aplikasi penetapan harga pembiayaan murabahah di Koperasi Simpan Pinjam Syariah Ben Iman Lamongan. Kemudian skripsi yang terakhir yang ditulis oleh Nurrul Nisfu Suci Rofikhoh yang membedakannya tinjauan hukum Islam terhadap hutang

¹⁴ Nurrul Nisfu Suci rofikhoh, "Tinjauan Hukum Islam Terhadap Hutang Uang Dengan Sistem Jual Beli Barang (Muarabahah) Dari Piutang Di Desa Sawo Babat Lamongan", (skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, Fakultas Syariah, 2008).

- a. Norma hukum Islam tentang barang yang diperjualbelikan.
- b. Tanggal realisasi akad murabahah.
- c. Tanggal pembelian barang oleh nasabah yang menjadi wakil BMT Madani.

Untuk menjawab rumusan masalah yang kedua, ada tiga data yang dikumpulkan untuk persoalan-persoalan realisasi pembelian barang oleh nasabah yang menjadi wakil BMT Madani tidak sesuai dengan jumlah yang diwakilkan kepadanya, yaitu:

- a. Norma hukum Islam tentang kewajiban wakil dalam akad wakalah.
- b. Data tentang jumlah barang yang dikuasakan pembeliannya oleh BMT Madani kepada nasabah.
- c. Data tentang jumlah barang yang dibeli oleh nasabah atas nama wakil BMT Madani.

Untuk menjawab rumusan masalah yang ketiga, ada tiga data yang dikumpulkan untuk permasalahan praktek pembiayaan murabahah berdasarkan harga pokok yang tidak riil sebagai harga barang yang diperjualbelikan, yaitu:

- a. Norma hukum Islam tentang harga barang dalam akad murabahah.
- b. Harga pokok barang yang di perjualbelikan oleh wakil BMT Madani kepada nasabah.
- c. Data harga riil dalam pembelian barang oleh nasabah atas nama wakil BMT Madani.

bab yang bersangkutan. Untuk lebih jelasnya sistematika penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut.

Bab pertama merupakan pendahuluan. Uraian dalam bab ini dipilah dalam delapan sub bab, yaitu latar belakang masalah, indentifikasi masalah, batasan masalah, perumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika penelitian.

Bab kedua menyajikan uraian mengenai Norma Hukum Islam Tentang murabahah dan Wakalah. Uraian bab ini dibagi menjadi dua sub bab, yakni: pertama sub bab mengenai norma hukum Islam tentang murabahah, kedua sub bab mengenai norma hukum Islam tentang wakalah.

Bab ketiga memaparkan hasil penelitian mengenai praktek pembiayaan murabahah pedagang pasar Sepanjang di BMT Madani Jl. Raya Bebekan No. 276 Taman Sepanjang Sidoarjo. Uraian bab ini dibagi menjadi dua sub bab, yakni: pertama sub bab tentang profil BMT Madani yang beralamt di Jl. Raya Bebekan No. 276 Taman Sepanjang Sidoarjo. Kedua sub bab tentang praktek pembiayaan murabahah.

Bab keempat, menyuguhkan analisis hukum Islam dalam bab ini diarahkan pada tiga segi dari praktek murabahah tersebut yang masing-masing dituangkan dalam sub bab tersendiri. pertama sub bab tentang analisis hukum Islam terhadap akad murabahah yang direalisasi sebelum barang yang dijual kepada nasabah menjadi milik BMT Madani. Kedua sub bab tentang analisis hukum Islam terhadap realisasi pembelian barang oleh

